
質問者 素案に対する意見・質問 回答（対応案） 
札幌大谷大学 
永田委員長 

【資料１、P.３・第５章-施策１】 
意見の概要に、「ヘルパー不足、職員不足により経
営困難に陥ったり閉鎖したりする事業所が多い」旨
が書かれているが、この実態について把握できてい
るか。あるいは、今後、調査をする予定はあるか。 

実態については、事業所の廃止届時や介護保険サービス提供事業者調
査等において把握しているところです。引き続き、介護人材の確保・参
入に向け効果的な取組を進めてまいりたいと考えております。 

【資料１、P.11・第５章-施策２】 
 レスパイトケアによる配食サービス利用につい
て、現行の対象は独居者だが、日中独居者や高齢夫婦
世帯の状態像によっては利用を検討する余地はある
か。一人で長時間働きながら同居高齢者の食事作り
を行う息子など、家庭崩壊の兆しが見える場合があ
る。 

現行の高齢者配食サービス事業は、一人暮らしの虚弱な高齢者に、食
の自立の観点から調査及び評価を行い、食に関するサービスを効果的に
提供するための計画を立て、計画に基づいて栄養バランスの取れた食事
を届けるとともに、訪問の際に安否を確認し、健康状態に異常等があっ
た場合には関係機関への連絡等を行うことにより、安心して自立した生
活を営めるよう支援することを目的としていることから、対象者を一人
暮らしの虚弱な高齢者に限定しております。 
また、民間サービスにおいても同じような価格帯で類似のサービスが
提供されており、地域包括支援センターにおいてもそういったサービス
に関して情報提供しているところですのでご理解ください。 

【資料３】 
 計画の内容を 10分に収めるのは厳しいと思う。作
成期日と視聴版を事前に確認する機会はあるか。 

前回３年前の市民説明会は、３月 18 日、19日に実施していたことか
ら、説明動画の公開は３月下旬を予定しております。 
前回は保険料算定と制度改正を説明する機会としており、今回もこれ
らの事項の説明を主にする一方で、制度改正が少なかったことから、計
画の基本目標・重点施策の部分についても触れるようにしております。 
動画の長さについても、あまり長編になると視聴いただけないという
懸念もあり、重要な点のみに絞っております。 
なお、前回説明会への参加者は、介護サービス事業者が大半でした。 
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札幌市医師会 
濱松委員 

【資料１、P.16・第５章-施策６】 
 医療・介護施設でのクラスターが多く発生してい
る。コロナワクチンについては、医療従事者と同等
に、介護従事者が接種を受けられるように、札幌市と
しての体制をつくってもらいたい。 

本年１月にワクチン接種担当部を新たに立ち上げており、高齢者施設
の入居者や従事者に優先的に接種できるよう、体制整備を進めていると
ころです。 

札幌市老人ク
ラブ連合会 
小林委員 

【資料１、P.12・第５章-施策４】 
 意見の概要のうち、「事業所へ電子メールで通知し
ているもようだが、…」の記載を、「事業所へ電子メ
ールで通知しているようだが、…」に訂正をお願いし
たい。 

ご意見を踏まえ、修正いたします。 


